

TRAVERSANT

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Républicain Quotidien

REDACTION :
ROUBAIX, rue Baudouin, 23,
TOURCOING, à la rue Nationale

PRIX DES ABONNEMENTS :
Nord et Département limitrophes :
Trois mois 4 fr. 50 — Un an 18 fr.

Les abonnements partent du 1^{er} et du 15 de chaque mois et sont payables d'avance

SIÈGE ADMINISTRATIF :
Rue de Béthune, 27, à Lille
(TÉLÉPHONE N° 7)

LES MANQUANTS NE SONT PAS RENDUS

Les annonces sont reçues au Bureau de Journal, 27, rue de Béthune, à Lille et dans tous les bureaux de la région.

ENTRE LES DEUX TOURS

Tactique de suicide

Jusqu'ici les vulgaires citoyens pouvaient croire que le but d'un parti était d'accroître ses forces, de conquérir des positions ou tout au moins de conserver, dans la mesure du possible, celles qu'il occupait déjà. Radicaux, nous amis, nous avons tout autre chose en tête, nous nous sommes donné pour tâche de faire passer le radicalisme à la place de la gauche, de faire passer le radicalisme à la place de la gauche, de faire passer le radicalisme à la place de la gauche...

Alignons des chiffres, car devant une situation aussi invraisemblable, les radicaux qui nous lisent pourraient nous paraître nous désespérés. Au premier tour, les suffrages des électeurs de la troisième circonscription de Valenciennes se sont ainsi répartis : M. Macarez, radical, 11.071 voix ; Blémant, radical-socialiste, 1.450 ; Leleuvre, collectiviste, 11.580. Qu'est-ce à dire ? sinon que M. Macarez doit battre largement le collectiviste ou le socialiste. La Fédération n'a pas compris. Du moins, la Fédération n'a pas compris. Du moins, la Fédération n'a pas compris...

PROPOS DU JOUR

Pour la Jeunesse

L'Enseignement ménager agricole

Pendant sa dernière session, le Comité des Agriculteurs de France a été vivement préoccupé de l'enseignement ménager agricole qu'elle veut encourager de tout son pouvoir. Jusqu'à présent, l'enseignement ménager était réservé aux filles de cultivateurs. Nous voudrions que les Syndicats agricoles, se préoccupant davantage de cet enseignement, le propagent dans les campagnes et qu'ils encouragent, par une action désintéressée, les œuvres de patronage et de protection de la jeunesse qui ont le souci des besoins agricoles du pays. Quel doit être le but de cet enseignement ? Rendre à la campagne les jeunes paysannes et surtout les jeunes paysannes, les initier à quantité de petites améliorations qui rendent la ferme plus attrayante et d'un rapport plus important. Nous voudrions que les écoles soient en partie responsables de l'école des campagnes, que l'enseignement primaire soit tourné filles et garçons des occupations de la ferme et encourage leur départ vers les villes.

AU MEXIQUE

Les Hostilités

Un débarquement à Salina-Cruz

Mexico, 30 avril. Une dépêche d'Oaxaca annonce que l'armée de marine américaine a débarqué hier à Salina-Cruz, dans l'Etat de Oaxaca, un détachement de troupes et de matériel pour se rendre à Salina-Cruz. L'armée de marine américaine a débarqué hier à Salina-Cruz, dans l'Etat de Oaxaca, un détachement de troupes et de matériel pour se rendre à Salina-Cruz. L'armée de marine américaine a débarqué hier à Salina-Cruz, dans l'Etat de Oaxaca, un détachement de troupes et de matériel pour se rendre à Salina-Cruz.

EN BELGIQUE

Le Gouvernement et les Wallons

Bruxelles, 30 avril.

Il y a quelques jours, la presse a publié une lettre fort curieuse adressée par M. de Broqueville, président du Conseil, à MM. de Crahay et Braconnier, deux personnalités qui, au vu des élections prochaines, avaient posé leur candidature purement wallonne dans l'arrondissement de Huy-Waremme, et qui se proposaient de soutenir les revendications flamandes en opposition des revendications wallonnes. Le président du Conseil, dans la lettre d'envoi, a exprimé ses sympathies pour les candidats wallons et Braconnier qu'il les agréait comme délégués des liges wallonnes auprès du gouvernement, leur donnant l'assurance qu'il leur serait toujours fait le meilleur accueil.

Le champ de bataille de Waterloo

Des polémiques assez vives ont été engagées sur la question de savoir s'il convenait de commémorer en 1915 par une manifestation internationale le centenaire de Waterloo, un grand événement, le centenaire de la bataille de Waterloo. Dans beaucoup de salons officiels, on estime qu'il ne convient pas d'élever une bataille qui éclipse pour elle les plus douloureux souvenirs, et cette commémoration devait avoir lieu sans la participation de la France, alors que l'Allemagne, l'Angleterre, la Hollande et la Belgique seraient représentées, etc. Cependant, un caractère analogue à celui de la commémoration de Leipzig, ce que les sympathies de la Belgique pour la France tiennent justement à éviter. On annonce maintenant que la commission d'abord projetée a été renvoyée au 1^{er} mai 1915, jour du centenaire de la bataille, mais qu'elle sera ajournée pour ne pas donner lieu à un scandale national. La pose de la première pierre de l'école à dédicacer en hommage à Jean Louis de la Roche à Waterloo, que les journaux ont annoncé, a été ajournée pour ne pas donner lieu à un scandale national.

On se bat à la frontière

MONTENEGRINE

Colligé, 30 avril. Le général Vechovitch, commandant la 1^{re} division, qui se trouve à la frontière albano-monténégrine, télégraphie qu'hier à 8 heures du soir, près de Diakovica, des bandes albanaises ont, sur trois côtés à la fois, attaqué les postes monténégrins. Les bandes ont été repoussées sans qu'il y ait de morts à déplorer du côté monténégrin. Les pertes albanaises sont inconnues. Le gouvernement monténégrin a reçu avis de nombreux préparatifs albanais et il s'est adressé aux grandes puissances pour obtenir leur intervention.

La Reconstitution

de la marine turque

Constantinople, 30 avril. Les journaux confirment que l'exécution du programme naval a été décidée, après de longues études. Les destroyers que la Turquie a commandés à des chantiers français seraient au nombre de 8 ou 10 ; ils seraient plus grands et plus rapides que les destroyers anglais. La commande faite à un autre constructeur français comprendrait trois sous-marins. La durée de la construction ne doit pas dépasser 18 mois. Les dépenses ne seraient couvertes ni par le budget naval, ni par l'emprunt, mais grâce à une souscription du Comité de la marine.

L'insurrection dans l'Equateur

La légation de l'Equateur en France informe la presse qu'elle a reçu du gouvernement l'obligation suivante : Il y a quelques jours, les insurgés ont été vaincus à San Diego, en territoire d'Esmeraldas. Les insurgés ont été vaincus à San Diego, en territoire d'Esmeraldas. Les insurgés ont été vaincus à San Diego, en territoire d'Esmeraldas.

Un aviateur américain se tue

New-York, 30 avril. L'aviateur américain Houston, volant de Los Angeles à San Diego, est tombé d'un hauteur de 200 mètres à Dominguez, en Californie, et s'est tué.

Le Premier Mai

QUATRE VINGTS MEETINGS EN PROVINCE. La Confédération générale du travail et le Parti ouvrier ont organisé, dans les provinces, quatre-vingts meetings en faveur du premier mai. Les meetings ont été organisés dans les provinces, quatre-vingts meetings en faveur du premier mai. Les meetings ont été organisés dans les provinces, quatre-vingts meetings en faveur du premier mai.

LES GÉNÉRALIS

Certaines catégories de travailleurs de l'Etat ont décidé de chômer ; ils demandent les ouvriers de P. T. T. qui sont affectés au nombre de 7.800 à la C. G. T. — sur 9.500 ouvriers que compte la corporation. L'administration consultée par les délégués de service a fait savoir que l'obligation de chômer devrait être accordée aux employés ou employés qui en seraient les destinataires, mais que le salaire serait retenu. Un arrêté du commerce, en vertu duquel des instructions, on a déclaré : « Nous n'acceptons rien. C'est une revendication de nature à nuire à l'Etat, et nous ne pouvons pas nous en charger. »

LES GÉNÉRALIS

Certaines catégories de travailleurs de l'Etat ont décidé de chômer ; ils demandent les ouvriers de P. T. T. qui sont affectés au nombre de 7.800 à la C. G. T. — sur 9.500 ouvriers que compte la corporation. L'administration consultée par les délégués de service a fait savoir que l'obligation de chômer devrait être accordée aux employés ou employés qui en seraient les destinataires, mais que le salaire serait retenu. Un arrêté du commerce, en vertu duquel des instructions, on a déclaré : « Nous n'acceptons rien. C'est une revendication de nature à nuire à l'Etat, et nous ne pouvons pas nous en charger. »

LES GÉNÉRALIS

Certaines catégories de travailleurs de l'Etat ont décidé de chômer ; ils demandent les ouvriers de P. T. T. qui sont affectés au nombre de 7.800 à la C. G. T. — sur 9.500 ouvriers que compte la corporation. L'administration consultée par les délégués de service a fait savoir que l'obligation de chômer devrait être accordée aux employés ou employés qui en seraient les destinataires, mais que le salaire serait retenu. Un arrêté du commerce, en vertu duquel des instructions, on a déclaré : « Nous n'acceptons rien. C'est une revendication de nature à nuire à l'Etat, et nous ne pouvons pas nous en charger. »

LES GÉNÉRALIS

Certaines catégories de travailleurs de l'Etat ont décidé de chômer ; ils demandent les ouvriers de P. T. T. qui sont affectés au nombre de 7.800 à la C. G. T. — sur 9.500 ouvriers que compte la corporation. L'administration consultée par les délégués de service a fait savoir que l'obligation de chômer devrait être accordée aux employés ou employés qui en seraient les destinataires, mais que le salaire serait retenu. Un arrêté du commerce, en vertu duquel des instructions, on a déclaré : « Nous n'acceptons rien. C'est une revendication de nature à nuire à l'Etat, et nous ne pouvons pas nous en charger. »

LES GÉNÉRALIS

Certaines catégories de travailleurs de l'Etat ont décidé de chômer ; ils demandent les ouvriers de P. T. T. qui sont affectés au nombre de 7.800 à la C. G. T. — sur 9.500 ouvriers que compte la corporation. L'administration consultée par les délégués de service a fait savoir que l'obligation de chômer devrait être accordée aux employés ou employés qui en seraient les destinataires, mais que le salaire serait retenu. Un arrêté du commerce, en vertu duquel des instructions, on a déclaré : « Nous n'acceptons rien. C'est une revendication de nature à nuire à l'Etat, et nous ne pouvons pas nous en charger. »